

werner.vontobel@
ringier.ch

VONTOBEL

Finanzkrise

Der Klempner kommt

Was haben wir nicht geflucht über die **arroganten, geldgierigen und kriminellen Investment- und Hedgefonds-Banker**. Fast konnte man meinen, Bankier sei grundsätzlich ein zwielichtiger Beruf. Dabei zeigt die aktuelle Krise, wie wichtig gute Bankfachleute sind. **Das Kreditssystem ist ein unverzichtbarer Service public**, genau wie die Post, die Eisenbahn oder die Stromversorgung.

Die Krise beweist nicht nur, wie viel Schaden unfähige Banker anrichten können, sie zeigt auch, **wie komplex das globalisierte Finanzsystem ist**, und wie leicht Kreditkanäle verstopfen: Misstrauen entsteht,

« Die Kreditkrise zeigt, wie wichtig gute Finanzhandwerker sind »

Kundengelder fliessen weg, die damit finanzierten Kredite können nicht verlängert werden, Firmen werden illiquid, gehen pleite, ziehen andere mit usw.

Rohrbrüche und verstopfte Kreditleitungen an allen Enden? Zum Glück gibt es noch die soliden Handwerker des Finanzsystems. Unter der Leitung der Nationalbank haben Klempner der ZKB und der Pfandbriefbank **in diesen Tagen eine Notleitung zu den Grossbanken gelegt** – und damit zu deren KMU-Kunden.

Es wird nicht ihr letzter Rettungseinsatz bleiben. Da ist es gut zu wissen, dass es noch Klempner gibt, die unsere Wirtschaft wieder zum Laufen bringen können. Und solche Bankiers dürfen dann ruhig auch mal **ein paar Hunderttausend Franken mehr verdienen.** ●